

26 de marzo de 2008

## HAREMOS PÚBLICOS LOS EXPEDIENTES SOBRE MOURIÑO, PORQUE LA COMISIÓN ESPECIAL NO SIRVE PARA NADA: GONZÁLEZ GARZA

ENTREVISTA AL DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA, COORDINADOR DEL GPPRD, DONDE HABLÓ  
SOBRE LA REFORMA ENERGÉTICA Y DE LA *COMISIÓN MOURIÑO*

**Pregunta:** Inaudible.

**Diputado Javier González Garza (JGG):** Una serie de puntos que tienen que ver con el Reglamento y estas cosas. Nada más. Aquí no hubo nada.

**Pregunta:** ¿Sobre los viajes?

**JGG:** ¿Qué tienen los viajes?

**Pregunta:** Inaudible.

**JGG:** Se aprobarían unos cuantos. Hay una serie de viajes que no se aprobaron porque no son temas legislativos o se pide la asistencia de muchos. En general porque no son temas legislativos.

**Pregunta:** Ayer el diputado Javier López dijo que les iba a mandar un memorándum para que le hicieran llegar toda la información que tuviera sobre las investigaciones de Mouriño.

**JGG:** Vamos a hacer pública la información que tenemos, con ustedes.

**Pregunta:** Inaudible.

**JGG:** En cuanto la haga pública, se la hago. Como yo creo que esa comisión es una tapadera, lo que voy a hacer primero es darle a ustedes, y después se las doy él con todo gusto.

**Pregunta:** Inaudible.

**JGG:** Tenemos un expediente muy grande de una cantidad de cosas que hemos llevado en términos legales y que no se hace caso a ellas porque se acusa a funcionarios de la propia administración. Como les toca investigar, ya sea a la PGR o ya sea a la Función Pública, lo que hacen es no hacer nada. Por eso lo vamos a hacer público.

**Pregunta:** ¿Le siguen buscando o ya se van a quedar con lo que tienen de información?

**JGG:** Con lo que tenemos es suficiente para que el señor esté muerto. Pero vamos a seguir buscando.

**Pregunta:** A la fracción del PRI le entregaron un diagnóstico de la situación de Petróleos Mexicanos, ¿a ustedes también se los hicieron llegar?

**JGG:** No, no nos han hecho llegar nada.

**Pregunta:** Ayer se hablaba de la posibilidad de que se reúnan con la Secretaría de Energía. ¿Ya determinaron una fecha para hacerlo?

**JGG:** No. Yo no informé eso.

**Pregunta:** ¿Está dispuesto a hacerlo?

**JGG:** No tenemos ninguna fecha ni nada de eso.

**Pregunta:** ¿Ni la van a buscar?

**JGG:** No. La verdad, ni el PAN sabe qué quiere.

**Pregunta:** La reforma energética está llevando a los extremos, unos dicen que van a llegar a la toma de edificios...

**JGG:** Todo mundo está cumpliendo con su deber y defendiendo los intereses que cada quien defiende. Ellos, evidentemente, están tratando de defender intereses privados y nosotros intereses públicos.

**Pregunta:** Hay quien dice que este tipo de resistencia civil se está utilizando para, de alguna manera, callar el conflicto interno del PRD.

**JGG:** El conflicto del petróleo es muchísimo más que cualquier otra cosa.

**Pregunta:** Todo parece indicar que sería el Senado la cámara de origen, para evitar problemas en la Cámara de Diputados, de ser aprobada allá aquí sólo se verían algunos puntos relevantes para tomarla en cuenta, pero sería aprobada.

**JGG:** No tengo la menor idea. Es más, no creo que ellos mismos tengan claro de qué quieren proponer, porque todos los días leo una propuesta diferente.

**Pregunta:** ¿El asunto de los consejeros no fue tratado en la Junta de Coordinación?

**JGG:** No. Se está tratando la Comisión de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. Están tratando de sacar un acuerdo ahí para traerlo a la Junta.

**Pregunta:** ¿Mañana en la CENCA se podrá ya destrabar esta parálisis, en cuanto a las reformas secundarias?

**JGG:** Yo no creo que alguien lo esté parando. Hay una dinámica muy complicada. Por supuesto que nos interesa enormemente la situación de la CENCA el día de mañana, porque hay plazos legales que tenemos que cumplir, y es fundamental que, si nos pudiéramos todos a trabajar, coordinadamente, en mi opinión, estamos muy lejos de poder cumplir con todas las obligaciones que nosotros mismos nos pusimos.

¿Por qué? Porque son más de 20 leyes las que tenemos que reformar. Muchas de ellas polémicas. El problema es que tenemos 10 sesiones nada más, en lo que resta del periodo.

**Pregunta:** Inaudible.

**JGG:** Por eso. Pero la ley establece que muchas de esas 20, cuando menos 17, tienen que hacerse en abril. Eso dice la reforma constitucional. Podemos caer nuevamente en un asunto que no podamos cumplir nosotros mismos con el plazo que nos dimos. A eso me refiero.

**Pregunta:** El diputado Larios decía que en el informe presidencial, en las discusiones para el cambio del formato, estaban atoradas las discusiones.

**JGG:** No sé dónde se atora Larios. No tengo la menor idea. Pero ya anda por aquí Zermeño. ¿Lo vieron? Tal vez anda ahí...

**Pregunta:** ¿*Coucheando*?

**JGG:** No sé si *coucheando* pero, como hay una vacante en la Secretaría de Gobernación, por aquí anda él. Vamos a ver qué pasa.

**Pregunta:** De poderse dar este cambio de informe, ¿se podría llamar al presidente a que cada una de las fracciones parlamentarias dieran los resultados positivos?

**JGG:** No. Lo que se está discutiendo hasta ahora es un asunto muy concreto. ¿Qué va a pasar el día primero? Creo que hay un acuerdo básico-general que es que nos olvidemos del día del presidente y esas cosas, y que mande el informe por escrito. Podría ser invitado o llamado a otras cosas. Punto.

**Pregunta:** Inaudible.

**JGG:** Yo creo que ahí hay acuerdo, pero estamos trabados. Es obvio que estamos trabados pero podemos estarlo mucho más.

**Pregunta:** ¿Habrá periodo extraordinario?

**JGG:** Estamos muy lejos de esto. Lo que es gravísimo es que no estamos teniendo las discusiones necesarias para concluir, en abril, los compromisos que tenemos, y si meten el asunto de la Reforma Energética, ahora sí que peor.

**Pregunta:** ¿No ha llamado Larios en varias ocasiones en la Junta de Coordinación?

**JGG:** Sí, absolutamente cierto. Creo que él anda trabado en algo, no sé qué es. ¿No sé por qué será?

**Pregunta:** El escenario.

**JGG:** Es un escenario posible.

**Pregunta:** ¿Cuál es su lectura? ¿A qué se debe este retraso?

**JGG:** Porque traen este lío de la energética. Antes de hacer el trabajo legislativo tenemos que hacer algo por el tesoro que tenemos. La bronca es esa. Es obvio que ahí está rondando el asunto. Con eso de que si no sacamos el petróleo se pudre, o cosas de ese tipo.

Estamos metidos en una situación absolutamente ridícula, porque nadie, ni el propio PAN sabe qué quiere.

**Pregunta:** ¿Y el conflicto interno del PRD no ha mermado en las discusiones?

**JGG:** No porque nosotros tomamos un acuerdo, el Grupo Parlamentario, por unanimidad, de que los asuntos del partido los resuelven los órganos del partido, porque la fracción parlamentaria no tiene formal ni realmente ninguna posibilidad de resolverlos. Lo que se decidió es que lo resuelvan allá.

**Pregunta:** ¿No se descarta la toma de Tribuna?

**JGG:** Jamás, jamás se descarta.

Gracias.

--oo0oo--